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¿Milagros...? 
no hubo milagros...
aparentemente
Al parecer los hechos se desarrollaron así.

F ernando Alonso, en los entrenamientos
del Gran Premio de Fórmula I, en
Singapur, tuvo un percance mecánico y

salía en el puesto 15º. A preguntas de los perio-
distas comentó que no había nada que hacer,
que lo mejor era esperar que se bajara la bande-
ra a cuadros indicando que se había acabado la
carrera, coger el avión y volver a casa. Añadió
que lo único que podía arreglarlo era un milagro,
pero que los milagros no existen...

Ya saben el final de la historia: ganó la carrera,
contra todo pronóstico en Japón. Al día siguien-
te todos los periódicos, y otros medios de co-
municación, titulaban: "Milagro en Singapur" o
cosas parecidas.

Por otra parte, en un informativo de una cade-
na de televisión, se calificó de milagro tres suce-
sos: 1) El guarda de seguridad de los juzgados
de Tolosa se salvó "de milagro", porque le avisa-
ron justo antes de que estallara la bomba que
colocaron los asesinos de ETA. 2) Un señor que
ponía gasolina en algún lugar de Estados Unidos
se salvó "de milagro" porque al entrar a pagar,
cayó un rayo donde estaba. 3) Un jugador del
Real Madrid -Sneijder- se recuperó "milagrosa-
mente" en tres semanas cuando le habían pro-
nosticado meses. 

¿Hubo milagro en el caso de Alonso?
Por el mismo precio podemos decir que

aparentemente sí y aparentemente no. Los
percances que le llevaron a ganar fueron "nor-
males"... o no...

"La palabra milagro es la traducción de la lati-
na miraculum, la cual deriva del verbo mirari,
que significa admirarse; etimológicamente,
pues, se refiere a algo que produce admiración.
En sentido amplio, milagro es un hecho difícil e
insólito, que supera la esperanza y la capacidad
de quien lo observa; en sentido estricto, milagro
es aquello que ha sido hecho por Dios fuera del
orden de toda la naturaleza creada." (GER, voz
"milagro"). En uno y otro caso el milagro lleva
siempre consigo el ser un suceso que encontra-
mos  en el horizonte de nuestra experiencia  hu-
mana y que no puede ser explicado esencial-
mente partiendo de las leyes propias de ese ám-
bito de experiencia, razón por la cual es atribuido
a la Divinidad.

En la historia de la humanidad, desde sus orí-
genes, se habla de intervenciones milagrosas de
los dioses, también se atribuyen a hombres: los
héroes. 

En la Sagrada Escritura son abundantes los
milagros y las teofanías, en particular en el
Nuevo Testamento los más de 30 que se atribu-
yen a Jesús.

Ha sido frecuente acudir a los milagros como
argumento apologético para demostrar la vera-
cidad de la Religión Católica.

El Señor prometió a los Apóstoles: "En ver-
dad, en verdad os digo: el que cree en mí, tam-
bién él hará las obras que yo hago, y las hará
mayores que éstas porque yo voy al Padre" (Jn
14,12). En seguida, sucede: "Por mano de los
Apóstoles se obraban muchos milagros y prodi-
gios entre el pueblo" (Act  5,12), como el del co-
jo de nacimiento a la entrada del Templo: "Pedro
le dijo: No tengo plata ni oro; pero lo que tengo,
eso te doy: ¡En el nombre de Jesucristo
Nazareno, levántate y anda!" (Act 3,6).

¡Impresionante¡ como todos los milagros.
El milagro es una prueba necesaria en las

causas de Beatificación y Canonización de los
Siervos de Dios: una demostración de que esa
persona está con Dios y, por su intercesión, se
realiza ese hecho extraordinario.

Los milagros los hace Dios, pero movido por
la fe de los hombres.

Son hechos que no se explican por causas
naturales; en el caso de las curaciones, se consi-
dera milagro cuando es instantánea y duradera.

No está mal, por tanto, que utilicemos la pala-
bra milagro para cosas que nos superan, que
suceden contra las esperanzas o expectativas
humanas. Ahora le hace falta un milagro en la
economía... ya hubo un “milagro alemán” en la
posguerra.

Mi creencia en los milagros no
puede considerarse como una
creencia mística: fúndase en la
evidencia humana, como mi
creencia en el Descubrimiento de
América. Se trata, efectivamente,
de un simple hecho lógico que
apenas requiere ser reconocido e
interpretado. Ha salido por ahí la
extraordinaria idea  de que los que
niegan el milagro saben considerar
fría y directamente los hechos,
mientras que los que aceptan el
milagro relacionan siempre los
hechos con el dogma previamente
aceptado. Y lo que pasa es lo
contrario los creyentes aceptan el
milagro (con o sin razón) porque a
ello les obligan las evidencias. Los
descreídos lo niegan (con o sin
razón) porque a ello los obliga la
doctrina que profesan"

(Chesterton en Ortodoxia)
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Comienzo de curso del Centro
Diocesano de Teología

El martes 7 de octubre se celebró el acto de in-
auguración de curso 2008/09 del Centro
Diocesano de Teología en la Parroquia Santa
Maravillas de Jesús, en Getafe.

E l encuentro empezó con una Eucaristía
presidida por el Obispo diocesano, D.
Joaquín, que en su homilía  invitó a to-

dos a ser testigos fieles del mensaje evangélico:
"Todos formamos parte de esta gran comunidad
diocesana con deseos de ser testigos de Cristo
en medio del mundo y todos hemos de sentir-
nos implicados en el proyecto educativo y evan-
gelizador de nuestra comunidad diocesana".

Y destacó la labor tan importante de forma-
ción que realiza el Centro: "El Centro Diocesano
de Teología está al servicio de la educación en
la fe y todos nosotros, de una u otra forma, co-
mo catequistas, sacerdotes, profesores de reli-
gión, padres, tenemos responsabilidades edu-
cativas y estamos en el Centro para mejorar
nuestra formación y vocación de educadores
en la fe".

El Obispo continuó diciendo que: "La tarea de
educar se nos presenta hoy como bien sabe-
mos llena de problemas, de graves problemas.
El Papa Benedicto XVI, viene hablando desde
hace varios meses y en repetidas ocasiones de
lo que él llama, la emergencia educativa.

En realidad hoy, cualquier labor de educa-
ción, dice el Papa, parece cada vez más ardua y
precaria, y eso lo experimentamos diariamente.
Existe una creciente dificultad para transmitir a
las nuevas generaciones los valores fundamen-
tales de la existencia y saberlas conducir para
un recto comportamiento.

Hoy,  más que en otras épocas, la educación
y la formación de la persona sufren la influen-
cia, transmitida por los grandes medios de co-
municación, de un clima generalizado de relati-
vismo, consumismo, y de una falsa y destructi-

va exaltación, mejor dicho, profanación, del
cuerpo y la sexualidad”.

D. Joaquín recordó también los criterios que
nos da Benedicto XVI para afrontar con esperan-
za esta difícil situación de emergencia educativa:
“primero, perder el miedo,  quitarnos  los com-
plejos y no dejarnos dominar o adormecer por el
ambiente cultural dominante... segundo, dar al-
go de uno mismo.  La educación supone la cer-
canía y la confianza que nace del amor, no se
puede educar sin amar... tercero, despertar en el
otro el deseo de conocer y de saber: despertar
en el otro el deseo de buscar la verdad... cuarto,
formar en la libertad y, quinto y último, ejercer la
autoridad; una autoridad que brota del testimo-
nio. El educador de la fe es ante todo un testigo
de Jesucristo y la autoridad le viene de su unión
con Cristo y de una vida que sea reflejo de esa
unión”.

A continuación tuvo lugar el acto académico
que empezó con la lectura de la memoria del
curso anterior, y el recuerdo del número de
alumnos que hasta ahora han pasado por sus
aulas, un total de 1.525 en el curso básico, 684,

en el sistemático y 206 en los monográficos.
También se señalaron las actividades que reali-
za el Centro en los distintos campus universita-
rios como por ejemplo la posibilidad de impar-
tir una asignatura de libre elección "Los enig-
mas del ser humano y Jesús de Nazaret" en la
Universidad Alfonso X el Sabio, o diversos ci-
clos culturales que se ofrecen en la Universidad
Carlos III, o en el Centro de Estudios Superiores
"Felipe II". Sin olvidar las interesantes activida-
des  institucionales y los seminarios de forma-
ción para los profesores del Centro, que tam-
bién, a partir de este año, serán para antiguos
alumnos.

Después de la lectura de la memoria D. Ga-
briel Díaz Azarola, profesor del Centro Dioce-
sano de Teología, se encargó de la lección inau-
gural: "Una buena noticia para la familia".

En su intervención D. Gabriel introdujo el
tema señalando que la cuestión de la familia
está en el primer plano de discusión en nues-
tra sociedad y de un modo singular en la
Iglesia, y por eso constituye una de las priori-
dades pastorales de la Diócesis de Getafe para
el nuevo curso: "presentar con claridad y va-
lentía el Plan de Dios sobre el matrimonio y
la familia".

En su lección inaugural comenzó aportando
algunos datos significativos en cuanto a la baja
tasa de natalidad, el aumento de divorcios y la
reforma de la ley sobre el aborto y remarcó la
importancia de la tarea que se le plantea al
Centro de Teología para ofrecer un estudio se-
rio y profundo sobre la religión, la Iglesia, la
moral, la familia, y el respeto a la dignidad hu-
mana, que ayude al hombre a comprender el
plan de Dios.

Continuó después con un análisis del
Magisterio de la Iglesia sobre el matrimonio y
la familia; la importancia del amor como dona-
ción y entrega; el cuerpo y su significado es-
ponsal; la libertad y su uso; el pecado y la vo-
cación al amor de todo ser humano. Señaló
también  las causas que han llevado al hombre
a la situación que vive hoy en día, dominado
por el relativismo moral y concluyó haciendo
hincapié sobre todo en el deber de las familias
de implicarse en la transmisión de la fe, en la
transmisión del amor de Dios por todos los
hombres, tomando como ejemplo a la familia
de Nazaret.

El saludo del Director del Centro, D. José
Ramón Velasco y la intervención del Obispo
diocesano pusieron punto final al encuentro.

Paloma Fernández Arias
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Todos hemos de sentirnos
implicados en el proyecto
educativo y evangelizador

de nuestra comunidad
diocesana
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Sres. Obispos: agenda Noviembre

"Lo que engrandece al hombre y le asemeja más
a Dios, es su capacidad de amar, su capacidad
de servir".

El jueves 2 de octubre, El Obispo de Getafe, D. Joaquín Mª,
presidió la Eucaristía de celebración de la Fiesta de la Policía

Nacional en la Catedral de la Magdalena, en Getafe, a la que acu-
dieron las principales autoridades civiles y militares de la zona.

En su homilía, D. Joaquín señaló que la fiesta que se celebraba ex-
presaba el amor de Dios, su cuidado y preocupación por cada uno de
nosotros.

También recordó que el ser humano ha sido creado a imagen y se-
mejanza de Dios, y cuando más se parece a su Creador, es cuando ac-
túa movido por el amor y el servicio a los demás: "Lo que engrandece
al hombre es su capacidad de amar, su capacidad de servir, de poner
todos los dones que Dios nos ha dado, al servicio de un mundo donde
brille la dignidad del ser humano".

Precisamente en los Cuerpos de Seguridad del Estado, les dijo el
Obispo, el ideal de servicio aparece como fundamento y guía de su ac-
tividad y profesionalidad: "Este día, vivid con verdadera satisfacción
vuestra vocación de servicio, el servicio de la defensa del Derecho y
del ordenamiento jurídico, de la seguridad ciudadana, la paz, el apoyo
y la ayuda a los más indefensos, como nos recuerda siempre el
Evangelio: hay que defender al más débil, al más necesitado, a los más
desvalidos".

Y también les instó a llevar una intensa vida de fe: "esta labor se tie-
ne que fundamentar en una vida de fe, que se alimenta de la oración y
de la participación en los Sacramentos, sobre todo de la Eucaristía y
que será su apoyo en los momentos difíciles y de desánimo".

D. Joaquín M ª no quiso terminar su homilía sin tener unas pala-
bras de cariño hacia todos aquellos que han perdido su vida en acto
de servicio y en cumplimiento del deber, salvando la vida de otros,
para ellos pidió una bendición especial y el reconocimiento de todos
los presentes.

Paloma F. A.

E l miércoles 1 de octubre, fiesta de Santa Teresita de Lisieux, D. Javier
Romera, Vicario General y Moderador de Curia presidió la ceremonia

de envío de los distintos agentes de pastoral del Arciprestazgo de
Alcorcón, en la Parroquia de Nuestra Señora de la Saleta.

D. Javier, en su homilía tuvo palabras de agradecimiento y de ánimo pa-
ra todos aquellos que colaboran en las parroquias y son portadores del
mensaje de Cristo a los más necesitados, sobre todo en estos tiempos es-
pecialmente difíciles y delicados que estamos viviendo, tanto desde el
punto de vista espiritual como material, instándoles a redoblar los esfuer-
zos en la formación catequética sobre todo, y en la acción caritativa de la
Iglesia, manifestada a través de Cáritas.

También les pidió que tomaran ejemplo de Santa Teresita de Lisieux,
Patrona de las misiones, y salieran del ámbito parroquial para llevar el
Evangelio a los alejados.

La multitudinaria celebración terminó con la entrega de un calendario
diocesano y un ejemplar del catecismo a los distintos representantes de
las parroquias del arciprestazgo.

Paloma F. A.

Fiesta de 
los Ángeles
Custodios en
Getafe

Envío de agentes de
pastoral del arciprestazgo
de Alcorcón

3 Formación Permanente de sacerdotes.
3- 9 Visita Pastoral en la P. Santa Ana, en

Fuenlabrada.
11 Reunión de Arciprestes.
13 a las 11:00h Eucaristía en el Colegio San Estanislao

de Kosca, en Villafranca del Castillo.
15 Jornada de Formación del voluntariado de

prisiones.
Inauguración de los locales la P. Verbo
Divino, en Leganés.

16 Día de la Iglesia Diocesana.
17-23 Visita Pastoral en la P. San Francisco y

Santa Clara de Asís, en Fuenlabrada.
21 a las 10:30h Procesión y Misa de la Niña María en el

Colegio Hijas de Nuestra Señora en
Valdemoro.

22 Jornada Diocesana de Salud Mental.
24-28 Plenaria de la CEE.
29 a las 18:00h Ordenación de diáconos de los Misioneros

del Verbo Divino, en Leganés.
a las 20:00h Vigilia de Adviento en el Arciprestazgo de

Chinchón, en Colmenar de Oreja.
Jornada de Formación de Pastoral
Familiar.

30 a las 16:30h 1ª Piedra de la P. San Francisco Javier,
en Pinto.
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Instrucción de los Obispos de la Provincia Eclesiástica para los centros católicos acerca de la asignatura

"Educación para la Ciudadanía"

Encuentros de la Divina Misericordia
Estimados amigos y amigas:

N uevamente tras el descanso estival
retomamos los encuentros de la Divina

Misericordia en Santa Juana, Cubas de la
Sagra. 

Celebrada la primera reunión, os queremos
recordar las fechas de las siguientes:

2º ENCUENTRO  8  DE NOVIEMBRE
3º ENCUENTRO 10 DE ENERO
4º ENCUENTRO  28 DE FEBRERO

5º ENCUENTRO 19 DE ABRIL "FIESTA DE LA
DIVINA MISERICORDIA" (único en horario
de tarde)
6º ENCUENTRO ÚLTIMO 30 DE MAYO 
Estos encuentros empiezan a las 9:30h,  y

los actos que se celebran son:  retiro espiritual,
rezo del Rosario de la Divina misericordia, sa-
cramento de la penitencia y celebración de la
Eucaristía. 

Quedáis todos invitados
P.I.D.

L os Obispos de la Provincia Eclesiástica
de Madrid: ANTONIO MARÍA, del título
de San Lorenzo in Damaso, Cardenal

ROUCO VARELA, Arzobispo de Madrid, JESÚS
CATALÁ IBÁÑEZ de Alcalá de Henares y JOA-
QUÍN MARÍA LÓPEZ DE ÁNDUJAR  Y CÁNOVAS
DEL CASTILLO, Obispo de Getafe:

En el presente curso escolar (2008/09) los
centros de enseñanza de la Comunidad de
Madrid se verán obligados por la Ley a impar-
tir la asignatura conocida como "Educación
para la Ciudadanía".

La Conferencia Episcopal Española ha de-
clarado que dicha disciplina, tal como ha sido
configurada en los correspondientes Reales
Decretos, impone una formación estatal obli-
gatoria de las conciencias; además, con op-
ciones antropológicas y éticas contrarias a la
doctrina católica y al verdadero humanismo,
como son el relativismo moral y la ideología
de género.

Una asignatura así concebida no responde
a lo que es una verdadera educación cívica
que instruye a los alumnos en las normas de
convivencia, el ordenamiento constitucional y
las declaraciones universales de los derechos
humanos. Por el contrario, la  "Educación pa-
ra la Ciudadanía" que se impone como obli-
gatoria constituye una lesión grave del dere-
cho originario e inalienable de los padres, y

de la escuela en colaboración con ellos, a ele-
gir la formación moral que deseen para sus
hijos.

Por tanto, los Obispos de Madrid, Alcalá de
Henares y Getafe, en conformidad con las
Declaraciones de la Conferencia Episcopal
Española y en ejercicio de nuestra potestad y
de nuestro deber de velar por  las escuelas
católicas establecidas en nuestros territorios,
y de dictar normas sobre la organización ge-
neral de las mismas, determinamos a este
respecto lo que sigue:

1. En todas las escuelas católicas, ubicadas
en nuestras diócesis, se dará conocimiento
inequívoco a los padres y a los profesores de
esta Instrucción.

2. Se les informará de que la asignatura
"Educación para la Ciudadanía", según las
normas de obligado cumplimiento que la re-
gulan, es decir, los correspondientes Reales
Decretos, contradicen la Doctrina Social de la
Iglesia y contradicen el derecho fundamental
de los padres a determinar la educación mo-
ral y religiosa que desean para sus hijos.

3. Se les comunicará asimismo que, ante la
gravedad de la situación, se puede recurrir a
todos los medios legítimos para defender la
libertad de conciencia y de enseñanza, que es
lo que está en juego. Entre tales medios no se
puede excluir la objeción de conciencia, que

no va dirigida contra el centro católico, sino
precisamente contra un desarrollo de la ley
que le impone una asignatura contraria a la
Doctrina de la Iglesia y que vulnera sus dere-
chos y los de los padres.

4. A quienes deseen acogerse a la objeción
de conciencia, el centro católico les facilitará
el ejercicio de su derecho y les informará de
que pueden presentar su demanda tanto ante
la dirección del centro como ante las autori-
dades educativas.

5. Los centros católicos al verse obliga-
dos a impartir la asignatura "Educación pa-
ra la Ciudadanía", tal como actualmente es-
tá regulada, se entiende que lo hacen por
mero imperativo legal y no libremente,
puesto que se trata de una asignatura que
no es conforme con la Doctrina de la Iglesia
y, por tanto, tampoco con el carácter propio
de tales centros.

6. Por lo que se refiere a los alumnos que
estudian en centros estatales, las institucio-
nes y asociaciones de la Iglesia contribuirán
también, en cuanto puedan, a dar a conocer a
los padres de los alumnos las Declaraciones
de la Conferencia Episcopal Española y la pre-
sente Instrucción, y les ayudarán a ejercer su
derecho a que sus hijos sean educados de
acuerdo con sus propias convicciones mora-
les y religiosas.

Reunión del Obispo con los 23 directores de los colegios de Instituciones de la Iglesia que hay en la Diócesis.



E xtracto de la Homilía de D. Joaquín
Mª, Obispo diocesano, en la ceremo-
nia de ordenación de 9 Presbíteros y 1

Diácono, celebrada el 12 de octubre de 2008,
en la Basílica del Cerro de los Ángeles:

[...]  El ministerio sacerdotal al que sois lla-
mados, queridos ordenandos, consiste en ser
signos vivientes de Jesucristo, que da la vida.
Y esto sólo es posible llevando una vida san-
ta. Es verdad que todos los bautizados son
llamados a la santidad, pero esta vocación
universal a la santidad, llega a vosotros con
una intensidad mayor. Podríamos decir que
llega a vosotros por partida doble: por ser
bautizados y, dentro de un momento, por ser
pastores. El Pueblo de Dios necesita vuestra
santidad. La Iglesia reclama y pide vuestra
santidad. El mundo necesita sacerdotes que
trasparenten con su vida la santidad y el amor
infinito de Dios.  No es concebible un ministe-
rio sacerdotal que no este lleno de entrega ge-
nerosa al Señor. En los momentos que vivi-
mos un sacerdote mediocre no nos sirve. El
Señor es muy claro en esta exigencia de santi-
dad: " Si la sal se vuelve sosa sólo sirve para
tirarla al suelo y que la pise la gente"....

El  ministerio pastoral es una cuestión de
amor. "Apacentar la grey del Señor, decía S.
Agustín, es un oficio de amor". Un oficio de
amor que hemos de realizar en esa triple fun-
ción que la Iglesia pide al sacerdote, en la
función de enseñar, en la función de santifi-
car y en la función de guiar y regir al Pueblo
de Dios. Tenemos que preguntarnos cons-
tantemente por lo que el amor de Cristo es-
pera de nosotros en nuestro oficio de ense-
ñar, en el ministerio de la Palabra, cuando
predicamos o damos catequesis o trasmiti-
mos la fe. Lo fundamental es que en ese ofi-
cio de enseñar sepamos tocar los corazones
con la experiencia viva del Misterio. Y eso

sólo será posible  si somos hombres de ora-
ción y dedicamos el tiempo suficiente a la
contemplación prolongada, y amorosa del
rostro de Cristo. El sacerdote ha de ser un
enamorado de Cristo, ha de ser un hombre
que en su modo de hablar, de expresarse y
de sentir, haga presente al mismo Cristo y
pueda decir como San Pablo: "Para mi la vida
es Cristo" (Fil. 1,21)... 

Nuestro lenguaje, como el de Pablo, ha de
ser el lenguaje del amor e incluso de la ternu-
ra. Pablo que conoce también, cuando es ne-
cesario, el tono vigoroso de la fortaleza y de la
severidad, sabe compensarlo con esta ex-
traordinaria nota de humanidad, de sensibili-
dad y de delicadeza. El mundo necesita sacer-
dotes humanos, capaces de darse a los de-
más, sacerdotes que, si sienten alguna predi-
lección especial, ésta sea siempre  hacia los
más débiles y hacia aquellos que no tienen a
nadie, sacerdotes con un corazón universal,
capaz de llegar más allá de la misma comuni-
dad cristiana, haciendo suyas las necesidades
de la sociedad entera”.
(www.diocesisgetafe.es)
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Ordenaciones
LOS NUEVE SACERDOTES

JOSÉ LUIS RUEDA RODRÍGUEZ

E s el veterano del grupo. Nació hace 42
años en la Ciudad de México, en el seno

de una familia española. Le siguieron tres
hermanos más que le han hecho todo un
tío: tiene once sobrinos. Cuenta con una lar-
ga y variada formación: licenciado en Filo-
sofía por el Angelicum de Roma, en Ad-
ministración de Empresas por la Anahuac
de México, estudios superiores de Mar-
keting en el Instituto de Empresa de Madrid,
bachiller en teología por la Facultad de San
Dámaso, donde actualmente completa su
segundo año de Derecho Canónico. Pero no
sólo estudia; ha hecho prácticas pastorales
en la Asunción de Móstoles y en la Asun-
ción de Pelayos de la Presa. Ejerció como
diácono en San Martín de Valdeiglesias, y
ahora se dispone a inaugurar su sacerdocio
sirviendo en la Parroquia de la Asunción, en
Valdemoro. ¡Ah! Y canta de maravilla, tam-
bién las rancheras. Toda una joya venida de
las Américas.
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ÁNGEL VILLAPLANA RIVERO

É l creía que su vocación era la enseñanza, y
no se equivocaba del todo. Licenciado en

Químicas, aprobó pronto la oposición y ejerció
como profesor de instituto en Móstoles, a la vez
que colaboraba como catequista en el Divino
Pastor. En su parroquia se fraguó la llamada del
Señor a dejarlo todo y seguirle en el sacerdocio,
y pasó de ser maestro a ser discípulo. Como se-
minarista estuvo destinado en su Parroquia de
origen, en Nuestra Señora de Fátima.
(Fuenlabrada) y, por último, ha servido como
diácono en la Catedral. Pero sus dotes pedagógi-
cas no pasaron inadvertidas a sus formadores,
que le encomendaron hace cuatro años la direc-
ción de la Escuela Diocesana de monitores de
tiempo libre -la famosa SEMITES- así como la
coordinación de toda la pastoral del Colegio CEU
Montepríncipe, donde también da clases de reli-
gión. Como presbítero continuará en estos desti-
nos, y ayudará en la Parroquia Santo Cristo de la
Misericordia, (Boadilla). No se equivocaba Ángel
al querer dedicarse a la enseñanza... el Señor "só-
lo" le cambió las fórmulas químicas por la fórmu-
la de la Buena Nueva.

ISAAC PARRA MOGOLLÓN

E studió auxiliar de enfermería y ejerció como
tal. A la vez ayudaba como voluntario a las

Hermanitas de los Ancianos Desamparados.
Estaba claro que Dios se le hacía presente en el
prójimo necesitado, y así descubrió su vocación
al servicio, su vocación al amor. Isaac nació hace
24 años en Pinto, y en la Parroquia de Santo
Domingo de Silos de la misma localidad fue ma-
durando su fe hasta que a los 18 años ingresó en
el Seminario. Allí, junto al estudio y la oración,
perfeccionó sus facultades para la música: ade-
más de la guitarra se inició en el órgano y en el
canto. Sus destinos pastorales como seminaris-
ta han sido: Nuestra Señora del Pilar
(Valdemoro) y Santa María Magdalena, la
Catedral, (Getafe), donde también ha vivido su
año como diácono. El pasado curso compatibili-
zó el ministerio con los estudios de Derecho
Canónico en la Facultad de San Dámaso.
Inaugurará su vida sacerdotal como vicario pa-
rroquial de la Parroquia Sta. María de la Alegría,
(Móstoles).

GUILLERMO FDEZ. FERNÁNDEZ 

L a Virgen le ha llevado siempre de la mano.
Nuestra Señora de la Saleta ( Alcorcón), su

ciudad natal, le vio nacer a la fe, y le acompañó
en su juventud, mientras discernía su vocación.
Al ingresar en el Seminario en el 2002 con ape-
nas 18 años, fue enviado a la Parroquia
Inmaculada Concepción de Nuestra Señora -
también en Alcorcón- y tres años después fue
destinado a Nuestra Señora del Rosario y la
Esperanza, esta vez en Móstoles. Con la protec-
ción de la Madre, Guillermo fue avanzando en su
formación, profundizando especialmente en el

estudio teológico y en la celebración litúrgica. En
octubre de 2007 fue ordenado diácono, y desde
las parroquias marianas llegó a la de su Hijo, El
Salvador (Leganés). A la vez comenzó su espe-
cialización en Teología Moral en la Facultad ma-
drileña de San Dámaso, que concluirá en los pró-
ximos meses. Este curso iniciará su andadura
como presbítero en la Parroquia de San Pascual
Bailón, (Aranjuez), donde también atenderá una
residencia de ancianos.

ANTONIO YÁÑEZ GÓMEZ

N atural de Valdemoro, Antonio ingresó en el
Seminario al comienzo del curso 2001-

2002, después de completar el bachillerato y
cursar estudios de restauración. En sus años de
formación ha colaborado en la pastoral vocacio-
nal -especialmente con el grupo de
"Introductorio"- así como en las Parroquias San
Cristóbal,  (Boadilla del Monte), Santa Beatriz de
Silva, (Leganés), Virgen del Carmen, (Móstoles)
y, ordenado diácono en 2007, en San Saturnino,
(Alcorcón). En el Seminario ha formado parte del
Coro dirigiendo una de las cuerdas, y ha destaca-
do como gran deportista. Actualmente cursa la
especialidad de Teología Moral en la Facultad de
San Dámaso.

A partir de su ordenación presbiteral ejercerá
su labor sacerdotal como vicario de la Parroquia
Espíritu Santo, (Aranjuez). La experiencia del en-
cuentro con la Presencia viva de Cristo es y será
el motor de su vida. ¡Sigue bendiciendo al mun-
do con tu alegría, Antonio! 

SANTIAGO GARCÍA LÓPEZ

E ste simpático "sevillano" nació en Jerez de la
Frontera hace bastante tiempo.  Licenciado

en Ciencias Químicas por la Universidad de
Sevilla, la vida laboral le llevó por Pamplona y
San Sebastián, donde se dedicó a la investiga-
ción y a la enseñanza universitaria. Pero el Señor
tenía otros planes para él; ingresó en el
Seminario diocesano de Getafe en el año 2002.
Sus destinos pastorales han sido variados:
Asunción de Nuestra Señora (Móstoles), Nuestra
Señora de las Angustias (Aranjuez) y el grupo de
jóvenes montañeros "Eiger", donde demostró
sus dotes de escalador. Fue enviado como diáco-
no hace un año a la Parroquia Virgen
Madre,(Leganés), donde continuará desempe-
ñando su ministerio, ya como presbítero, com-
paginando esta misión con sus estudios en dog-
mática. Entre sus aficiones se encuentra el buen
cine, la literatura, los idiomas, la filosofía y, en
particular, la obra teológica de Joseph Ratzinger.

JOSÉ LUIS DE CÁRDENAS DELGADO

A legre, divertido, cariñoso, espontáneo, el
"pequeño" Cardenillas era un gran cocinero,

hasta que cayó en la cuenta de que "entre los pu-
cheros anda Dios" y dejó la cocina en la que tra-
bajaba porque entendió que su alimento era ha-
cer la voluntad del Padre. Nuestro chiquitín (co-

mo él llama a todos) entró en el Seminario en el
año 2001, y ha desarrollado su actividad pastoral
en la Parroquia Santa María de los Ángeles (El
Bercial), en la Basílica del Sagrado Corazón de
Jesús en el Cerro de los Ángeles, y en la
Parroquia Santo Domingo de Guzmán (Humanes
de Madrid). Desde el año pasado, cuando recibió
el diaconado, ha estado en la Parroquia Santiago
Apóstol  (Villaviciosa de Odón), donde seguirá
ejerciendo su ministerio presbiteral, y, al mismo
tiempo, cursará estudios de Matrimonio y
Familia en el Pontificio Instituto Juan Pablo II en
Madrid. Que el Señor bendiga todo su ministerio,
le santifique y haciendo presente a Jesús vivo
ayude a muchos a encontrar el verdadero ali-
mento que colma el hambre del hombre:
Jesucristo.

ISRAEL ESTEVE VELÁZQUEZ

S egundo de cuatro hermanos -Antonio
acompaña desde la casa del Padre- este jo-

ven sacerdote nació en 1982 y entró en el
Seminario a los 18 años. Su vocación se forjó en
la Fundación Jesús y San Martín en Getafe, y ha
sido "contagiosa": su hermano menor -Pablo-
también es seminarista y será ordenado diácono
-Dios mediante- en el 2009. Amante de la liturgia
-cuya licenciatura estudia en estos momentos en
la Facultad San Dámaso de Madrid- y dotado de
una gran voz, colaboró en el Seminario como
agudo cronista de las actividades ordinarias y ex-
traordinarias. A lo largo de su formación sacer-
dotal estuvo en las Parroquias de Ntra. Sra. de la
Asunción (Valdemoro), San Sebastián (Getafe) y,
su actual destino, Ntra. Sra. de la Asunción
(Móstoles), donde dará sus primeros pasos co-
mo presbítero. Entre sus rasgos más caracterís-
ticos sobresale -además de sus dotes musicales-
un gran sentido del humor, que pone al servicio
de Dios y de la Iglesia. 

JOSÉ MARÍA RODRÍGUEZ LÓPEZ

E s un "semi-converso" que llega al presbite-
rio. La vocación de su hermano -monje car-

tujo- y el testimonio de su Párroco le ganaron pa-
ra la fe -primero- y para el sacerdocio -después-.
Es la fuerza del Espíritu que recrea y arrastra.
Cursó el bachillerato para adultos y ahora es uno
de los más incisivos predicadores. Natural de la
Parroquia Nuestra Señora de La Saleta,
(Alcorcón), ejerció la pastoral durante sus años
como seminarista en la Parroquia de San Benito
Menni, en Fuenlabrada, donde dejó una gran
huella entre los fieles. Profundo es también el
rastro dejado en los niños que han disfrutado de
los campamentos de verano dirigidos por él.
Ahora ejerce su ministerio en la Parroquia
Nuestra Señora de la Asunción (Griñón), donde
va a entregar su vida por el pueblo. Amante de la
teología, de gran fuerza física y espiritual, podría-
mos destacar de él su gran don para acercar la
palabra de Dios a los fieles y su profunda vida in-
terior. 
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El día 4 de octubre de 2008, tuvo lugar la Jornada Diocesana de
Animación Misionera, en la Parroquia Santa María la Blanca, en

Alcorcón, con el lema "San Pablo… Misionero por vocación", el mismo
que se ha escogido para el Domund.

El encuentro, que contó con la presencia del Obispo Auxiliar, D. Rafael,
empezó con la presentación del ponente, el padre javeriano, D. Antonio
Serrano, por parte del Delegado diocesano de Misiones, y unos minutos
de oración contemplativa ayudados por las reflexiones de Charles de
Foucauld.

El  padre Antonio Serrano nos presentó la figura de San Pablo y recalcó
su talante misionero, analizó su conversión, la comunidad de los gentiles,
y su acción misionera como padre de comunidades. Insistió el ponente
en que San Pablo sentía la obligación de "anunciar el evangelio", siendo li-
bre y a la vez esclavo de Cristo; y destacó que este santo no concebía la fe
sin comunidad, así como su concepción de la alegría surgida de la fe.

La Jornada concluyó con una mesa redonda en la que participaron
Susana Hernández y José Antonio Rodríguez matrimonio perteneciente a
la obra OCASHA, el seminarista de los Padres Blancos, Christian Acin
Sampietro y los misioneros diocesanos Fernando Redondo y Víctor
Hernández, en la que cada uno expuso su llamada a la misión.

Unos minutos para formular dudas y preguntas pusieron punto final al
encuentro.

José Carlos Julián Casado

Estamos muy acostumbrados a
usar cotidianamente en nues-

tro vocabulario muchas palabras
importantes, valoradas por toda la
sociedad: AMOR, FIDELIDAD,
COMPAÑERISMO, SOLIDARIDAD…
Pero en el fondo, las usamos sin
darles un sentido profundo, las
usamos y no las llenamos de su
verdadero valor. Viven en nuestro
corazón en el mismo momento de
decirlo, pero no significan mucho
porque cuesta llevarlas a cabo día
a día, y cuando ha pasado un
tiempo, no nos acordamos de lo
que hemos hablado ni a lo que
nos hemos comprometido.
La palabra FIDELIDAD es una de
ellas. Significa ser fiel a lo que se
quiere, a las personas, a Dios, y
actuar en consecuencia. Ser fiel a
Jesucristo significa vivir según su
doctrina. ¿Qué me exige a mí la
fidelidad a Cristo? Me exige amor a
los demás, solidaridad, coherencia
en mi vida, compromiso. Pero
entonces, ¿en qué me diferencio
del resto de las personas que no
se reconocen como católicas?
Creemos que la diferencia está en
que a los católicos, las palabras
nos tienen que decir algo más, tie-
nen que ser un compromiso de
vida. "Por sus obras los conoce-
réis…" dice el Evangelio. El amor
a Dios nos debe llevar a un modelo
de vida en que las injusticias que

vemos alrededor no nos dejen indi-
ferentes sino que pongamos en
práctica desde nuestra vida un
compromiso de amor a los demás.
El Evangelio es muy claro con la
parábola del Buen Samaritano. La
fidelidad a Cristo no nos debe lle-
var a dar un rodeo y alejarnos de
los sufrimientos del prójimo y
pasar de largo, ser pasivo e indife-
rente con los demás. Eso es lo
cómodo, pero no es lo que real-
mente mi compromiso me exige.
Lo que me exige Dios  es tener una
actitud de ayuda, de colaboración
con los problemas y los sufrimien-
tos de los demás. La indiferencia
no es  la solución del cristiano. Por
fidelidad a Dios, debo exigirme
algo más a mí mismo, a mi vida.
El Tercer Mundo está ahí, esperan-
do a arrancar, a salir de la miseria,
y alguien tiene que ser su voz, su
petición mientras sufre, aunque
ésta, nuestra voz, sea insignifican-
te. La unión de muchos compro-
misos puede dar algún fruto que
alivie, que mejore la vida a algu-
nas personas.
No seamos cómodos e indiferen-
tes, no nos llenemos de grandes
palabras que luego olvidamos.
Seamos fieles a Cristo y oigamos
lo que nos quiere decir. Que sus
manos extendidas se llenen con
las nuestras, con nuestras manos
solidarias.

La fidelidad 

Manos Unidas

C/ Almendro, 4 -2º; Edif. Obispado; 28901 Getafe; Tfno. y Fax 91-683 89 85

Horario de visitas y donativos  de 9 a 14  y de 17 a 19,30 

Jornada de Animación
Misionera

CAPELLANIA GUINEANOS
CAPELLÁN: CARLOS 91-466 16
50/636 70 45 76
- Ntra. Sra. del Carrascal
(Leganés).  
- Ntra. Sra. de la Consolación
(Móstoles). 
- Ntra. Sra. de la Paz (Parla). 
- Cristo Liberador (Parla).

CAPELLANIA UCRANIANOS
- Ntra. Sra. de la Salud
(Leganés). 

CELEBRACIÓN VIRGEN DEL
OUINCHE: ECUATORIANOS
- Ntra. Sra. de la Asunción (Parla). 
- Santa María Magdalena (Getafe).

CAPELLANIA POLACOS
- Sta. Mª de la Alegría
(Móstoles). 
- Ntra. Sra. Fátima (Getafe).
- Ntra. Sra. Asunción (Parla).  

CAPELLANIA RUMANOS
- Santos Justo y Pastor (Parla).

DELEGACIÓN DIOCESANA DE
INMIGRANTES DE GETAFE

Capellanías.  Curso 2008-09

La Hermandad Obrera de Acción Católica 
de la Diócesis de Getafe ha organizado una Eucaristía por las víc-
timas de accidentes laborales el próximo 14 de noviembre a las
19:30h, en la Parroquia de Nuestra Señora de Belén, en Fuen-
labrada.
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Una esperanza
para Europa

El  7 de septiembre el Obispo dioce-
sano, D. Joaquín María, presidió, en

la Parroquia de Santa Sofía, en Alcorcón,
el envío misionero de la familia Cabañas
González. Javier y María del Mar, quie-
nes, en compañía de sus seis hijos, par-
ten como familia en misión a la ciudad de
Ratisbona, en Alemania. 

D. Joaquín, en su homilía, remarcó la
importancia del testimonio de las familias
"en el corazón de Europa que vive el dra-
ma moral de la apostasía silenciosa, don-
de no hay vida ni esperanza porque se ha
ocultado a Dios" en medio de esta Euro-
pa, "a la cual pertenecemos" apuntaba
nuestro Obispo, estos hermanos han re-
cibido de Dios la misión de ser "una espe-
ranza para Europa"  mediante la propia vi-
da, orando, curando y anunciando, estos
son los tres pilares de toda evangeliza-
ción. "Que el Señor os acompañe. Que
María la Virgen os acompañe y que la sin-
táis con ternura, que ella os consuele en
la prueba, en las privaciones del día a día,
también a los que nos quedamos aquí;

que os vayáis no supone una separación,
la Iglesia va con vosotros, y que Dios os
bendiga" concluyó D. Joaquín. 

Tras la celebración, en la que el Obispo
les hizo entrega de la cruz a la familia, Ja-
vier, el padre de familia, invitado por el
Obispo, tomó la palabra, para aportar su
testimonio y dar gracias a Dios por la
obra que ha hecho en sus vidas y por su
fidelidad, tomando para ello el ejemplo de
Abraham, a quien Dios prometió y dio
una tierra y una descendencia "a mí me ha
dado seis hijos, y esta tierra que es la
Iglesia,-decía Javier- ¡cuántos bienes nos
ha dado el Señor, y con eso, nos habría
bastado!" 

Rafael Arrabé

Soy diabética insulinodependiente desde hace
32 años, como consecuencia de dicha enfer-

medad tengo varias complicaciones; pero soy
católica y como tal considero que la vida me ha
sido dada gratuitamente, que la tengo en depósi-
to, para administrarla lo mejor que pueda, desde
el principio hasta el final, y por tanto no quiero
que nadie, excepto Dios, disponga de la misma.
Escribo esta carta para solicitar de las
Autoridades Sanitarias de España, o a quien
corresponda, que se haga pública una lista con
todos los médicos que son partidarios de practi-
car el aborto o interrupción voluntaria del emba-
razo (denominado por otros) y la eutanasia o sui-
cidio asistido (llamado por otros), para que cada
vez que yo tenga que dirigirme a un centro sanita-
rio para recibir asistencia médica de cualquiera de
las enfermedades que padezco, poder consultar
dicha lista y evitar que ninguno de los profesiona-
les incluidos en la mencionada lista pueda acer-
carse a mí, ya que más que seguridad, me origi-
naría inseguridad e incertidumbre sobre mis posi-
bilidades de sobrevivir al acto médico. 

Por otra parte, me hago las siguientes pre-
guntas:

1ª Si los médicos son profesionales cuyo fin es
procurar la mejor salud a las personas, y los in-
cluidos en esta lista son los que proporcionan la
muerte ¿verdaderamente deben pertenecer a tan
noble profesión, o por el contrario, deberían
abandonar la misma y ejercer en otra más propia
y acorde con sus fines?

2ª ¿En qué sociedad vivimos? Donde se defien-
de la vida de los animales, y no me parece mal en
determinados casos, se mira para otro lado cuan-
do se asesina a seres humanos con el apoyo legal
correspondiente.

3ª ¿Qué sociedad es ésta donde se critican las
prácticas nazis, y me parece bien, y se queda im-
pasible ante el más vil asesinato de seres inocen-
tes e indefensos?

4ª ¿No existirá como fin último de todas estas
muertes sanear las arcas públicas, asesinando a
las personas no productivas, y que lo único que
hacen es ocasionar gastos: pensiones, sanitarios,
sociales, etc.?

Atentamente: 
M.P.R.J. Pascual
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GRACIAS MAMÁ

Hace ya algunas semanas que te fuiste, y
aunque sé que no te gustaban los home-

najes quiero aprovechar esta publicación para
darte las gracias mamá.

Quiero darte las gracias por ser como fuiste
con nosotros: tu familia.

Por encontrar siempre una palabra de ánimo,
de comprensión, de esperanza ante cualquier
problema que nosotros tus hijos compartíamos
contigo.

Quiero darte las gracias por tener siempre esa
intuición que solo tenéis algunas madres, de lla-
mar a un hijo cuando éste tiene algún problema, y
trasmitirle la fuerza necesaria para superarlo.

Por escucharme tantas y tantas veces, dándo-
me el consejo oportuno para encontrar una solu-
ción a un problema importante en mi vida.

Por querer tanto a mis hijos, tus nietos, y a mi
mujer como si fueran hijos tuyos.

Lo hiciste tan bien que tus yernos y nueras te
han querido como a su propia madre.

Quiero darte las gracias por haberte visto cada
día en la Iglesia rezando por los demás y demos-
trándonos, que, si uno quiere, puede sacar el
tiempo necesario para hablar con Dios. Por mi-
rarme de la manera que lo hacías cuando muchos
días entraba en la Iglesia para, simplemente, dar-
te un beso.

También me gustaría darte las gracias por có-
mo tratabas lo relacionado con la Iglesia, porque
nunca te escuché hablar mal de nadie y siempre
encontrabas la solución a los conflictos huyendo
de la crítica.

Por verte preparar tus clases de catequesis
con el amor y profesionalidad que lo hacías, se-
mana tras semana, sabiendo la importancia de
tu trabajo en la educación de esos niños, “tus
otros niños”.

Por no escucharte hablar mal, ni de las perso-
nas que nos han hecho daño.

Gracias por el amor inmenso que me diste a mí
y a toda la familia.

Gracias por quererme de la manera que lo hi-
ciste; por sentirme tan querido como me he sen-
tido todos los días de mi vida.

Gracias por enseñarme a ser honrado y hones-
to; lo intento en cada momento. Gracias por in-
culcarme la importancia de la familia. Gracias por
enseñarnos a despedirnos de ti. Por dar sin espe-
rar recibir nada a cambio. Por dejarnos a un mag-
nífico padre a nuestro lado.

Y así podría estar dándote las gracias el resto
de mi vida, porque todo lo que soy te lo debo a ti,
mamá.

No sé cuanto tiempo nos queda para vernos de
nuevo, pero también tengo que darte las gracias
porque ya no temo a la muerte, porque sé que tu
me estarás esperando.

Gracias mamá. Tu hijo.

CARTAS AL DIRECTORTESTIMONIO
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Párroco
D. Pedro Castañón López, de la Parroquia
San Bernardo, en Parla,  el 1 de septiembre
de 2008

Vicario Parroquial
D. Carlos Casaseca Ferrero, de la Parroquia
San Saturnino, en Alcorcón, el 1 de septiem-
bre de 2008.
D. Francisco Santos Montero, de la Parro-

quia Cristo Liberador, en Parla, el 1 de  sep-
tiembre de 2008.
D. Santo Merlín, de la Parroquia San Juan
Bautista, en Fuenlabrada, el 1 de septiembre
de 2008.

Otros
D. Francisco Javier Armenteros Montial,
Promotor de Justicia de la Diócesis de Getafe,
el 1 de septiembre de 2008.

D. José Aurelio Rosado Hoyo, Capellán del
Hospital del Tajo, en Aranjuez, el 1 de sep-
tiembre.
D. Carlos Rojas Rojas, Capellán del Hospital
de Ntra. Sra. de la Poveda, en Villa del Prado,
el 1 de septiembre de 2008.
D. Rafael Del Rosal Samaniego, Capellán del
Hospital de Ntra. Sra. de la Poveda, en Villa
del Prado, el 1 de septiembre de 2008.

E I Curso "Matrimonio y Familia" surge a
partir de la experiencia del Máster de fa-
milia "Juan Pablo II", con el propósito de

transmitir algunos de los aspectos tratados en el
mismo entre familias cristianas pertenecientes a
la Diócesis de Getafe, y persigue un triple objeti-
vo: servir de encuentro a familias cristianas, pro-
fundizar en la fe y formar a los matrimonios en las
enseñanzas de la Iglesia sobre diversos aspectos
de nuestra realidad (relaciones matrimoniales,
convivencia de la pareja, bioética, etc). El curso se
ha articulado en cuatro encuentros durante el
año, de un fin de semana cada uno de duración, y
una semana de convivencia en Godella, Valencia,
durante el periodo estival, a los que hemos asisti-
do una media de dieciséis matrimonios con sus
hijos, así como sacerdotes, consagrados y otros
miembros de la comunidad cristiana; sin embar-
go, el éxito de asistencia y la demanda por parte
de los participantes de un incremento en los te-
mas a tratar, así como de una mayor profundiza-
ción y extensión en los mismos, ha supuesto que
finalmente vaya a durar tres años.

No cabe duda de que este curso ha venido a
llenar un hueco existente en las familias de la
Diócesis, ya que en los tiempos actuales es muy
difícil para la mayoría relacionarse entre matrimo-
nios cristianos, más allá de la vinculación particu-
lar con la parroquia a la que se pertenezca, tanto
por la vorágine de la vida cotidiana como por la,
cada vez mayor, hostilidad que en nuestra socie-
dad existe hacia el cristianismo, especialmente
contra el catolicismo. Es más, muchas veces los
católicos nos vemos interpelados sobre  nuestras
creencias en el lugar de trabajo, en los centros
docentes o en cualquier otro espacio público sin
que sepamos qué responder, o cómo argumen-
tar, debido a la falta de formación o a unas creen-
cias individuales no siempre solidamente funda-
das en la enseñanza del Magisterio. De ahí, el tri-
ple propósito del curso al que nos referíamos en
el párrafo anterior.

La formación académica es sin duda el aspecto

que articula el curso. Cabe señalar tanto la pro-
fundidad de los temas tratados, como la concep-
ción de los mismos, comenzando por aspectos
de Antropología filosófica y  Antropología teológi-
ca, hasta terminar este verano con temas sobre la
convivencia matrimonial. Una formación en la
que prima tanto la participación y el interés mos-
trado por los asistentes, como la preparación, de-
dicación y esfuerzo de los profesores invitados,
que destacan por su  amenidad, dominio de los
temas expuestos y solicitud en resolver las pre-
guntas que formulábamos los participantes.
Nuestro agradecimiento a todos los profesores y
responsables académicos del curso.

Aún más remarcable es la magnífica relación
que se ha ido creando entre los matrimonios,
profesores y sacerdotes asistentes al curso; co-
mo decíamos, la oportunidad de convivir es muy
difícil hoy día, y aquí  hemos tenido la oportuni-
dad de encontrarnos con otras parejas cristianas,
provenientes de varias parroquias de la Diócesis,
de muy diversa formación, ocupación, proceden-
cia social  y vida espiritual, que, sin embargo, han
sabido convivir e implicarse en el curso, y se han
hecho responsables de los distintos aspectos ne-
cesarios para el éxito del mismo (intendencia, co-
municación, organización de monitores y ni-
ños,…), y han creado un grupo donde todos nos
sentimos arropados y en completa libertad para
expresarnos y compartir nuestras inquietudes es-
pirituales y vivencias. Además, el hecho de poder
convivir también con nuestros hijos, enriquece
estos encuentros, ya que si por un lado están al
cuidado de jóvenes monitores, lo que nos permi-
te a los padres asistir a las sesiones de forma-
ción, por otro compartimos espacios y tiempos
de ocio y vida espiritual, sabiendo ellos, por su

parte, que no están solos sino que sus padres se
encuentran en el mismo edificio. Pero sin duda es
la profundización en la Fe lo más importante e im-
pactante del curso Matrimonio y Familia, al me-
nos para la autora de estas líneas, ya que la cele-
bración diaria de la Misa, el rezo común del Santo
Rosario, la exposición del Santísimo durante la
hora Santa, la meditación y la oración individual
en la capilla, y, especialmente, la notable direc-
ción  espiritual de D. Modesto, -nuestro capellán,
como el mismo se denomina-, eficazmente se-
cundado por los demás sacerdotes y consagra-
dos asistentes, han hecho que muchos de nos-
otros hayamos experimentado una renovación y
recuperación de la Fe y su práctica, cuando no un
verdadero descubrimiento del Amor de Cristo.

Quisiera destacar una consecuencia especial-
mente satisfactoria de estos encuentros: la estre-
cha amistad que ha surgido entre nuestros hijos
que, si en algunos casos no querían asistir al
principio de los encuentros, han terminado anhe-
lándolos, y derramando más de una lágrima al
terminar los fines de semana de convivencia. 

No quisiera terminar sin agradecer  a D.
Joaquín, Obispo de Getafe, la atención que ha te-
nido al interesarse por el curso  y visitarnos  du-
rante el tercer encuentro en Godella; a los respon-
sables del COF, por su apoyo incondicional, ani-
mando a la continuación y extensión del curso; a
D. Modesto, de nuevo, por su entrega con niños y
padres, y por la magnífica labor sacerdotal ejerci-
da; y por último a José Luis y a Sole, el matrimo-
nio responsable del curso, sin ellos,  su ilusión,
dedicación, esfuerzo, entrega cristiana, ejemplo,
alegría  y verdadera amistad hubiera sido muy
distinto este curso.

Rosa Mª Jiménez Medina
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UNA EXPERIENCIA NUEVA: 

CURSO
“MATRIMONIO
Y FAMILIA”



Uno de los frutos del Año Paulino -y no
pequeño- es la publicación de libros sobre
San Pablo: nuevos o reediciones como es
el que nos ocupa, publicado ya en 1997.

¿Qué peculiaridades tiene? El autor -
periodista, que fue corresponsal de gue-
rra- dice que "por todas partes por donde
Pablo pasó, he querido ir yo. Durante cin-
co años -entre 1984 y 1989- recorrí miles
de kilómetros alrededor de la cuenca me-
diterránea. Todos los itinerarios seguidos
por él, también yo, a mi vez, los emprendí.
En todas las ciudades en las que él hizo
etapa, yo me detuve. Todos los lugares
que él vio, yo los contemplé. Con la per-

suasión de que no habían cambiado y
que las ciudades, aunque estuvieran en
ruinas, tenían secretos que confirmar-
me". Nos ofrece un relato que, sin perder
el rigor, es de fácil lectura, en cierto mo-
do apasionante. Presenta lo seguro como
seguro y lo probable como tal, sin dejar-
se llevar de la fantasía: "quizá", "nos ima-
ginamos", "hipótesis muy poco verosí-
mil", "documento que no se puede consi-
derar indiscutible". Incorpora los mapas
de los viajes; una amplia relación de
fuentes; un extenso índice onomástico
(que se agradece) y un cuadro cronológi-
co completo.

Entre las fuentes cita, es lógico, el libro
de J. Holzner, del que parece reconocerse
tributario. No falta algún ameno diálogo
con gentes con las que el autor se encon-
tró en sus viajes. 

Estos libros son un fruto no pequeño
del Año Paulino, pero mayor es que nos
sirvan para seguir el ejemplo de San Pablo
en su "amor a Cristo y a la Iglesia" como se
recuerda en ls Prioridades Pastorales para
2008-2009.

El libro, interesante para todos, es es-
pecialmente recomendable para los que
sigan la ruta de San Pablo.

Francisco Armenteros

8 PABLO de TARSO. Ciudadano del Imperio, Paul Dreyfus,  Ed. Palabra, Madrid 2007, 485 págs.
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de 0 a 3 años
¡VEN A CONOCERNOS!

¡Un proyecto educativo innovador!

Vittorio Messori es un periodista ita-
liano nacido en  1941.

Messori nos presenta un excelente
trabajo de investigación sobre la Virgen
en las Sagradas Escrituras, origen y ac-
tualidad de algunas devociones maria-
nas, privilegios con los que Dios adornó
a su Madre, relatos históricos sobre las
apariciones de la Virgen y algunas inter-
venciones marianas de carácter más
privado. El libro ofrece muchos suce-
sos que tienen a la Virgen como prota-
gonista a los que Messori llama “casua-
lidades”. Citemos algunas de éstas, que
están relacionadas con las banderas de
algunos países.

La bandera de Europa, de color
azul purísima (en terminología tauri-
na) con doce estrellas blancas for-
mando un círculo en el centro, tiene
su origen en la Medalla Milagrosa
que, como es sabido, en su reverso
están grabadas las doce estrellas que
coronan a la Señora del Apocalipsis.
Obviamente cuando fue aprobada por
las autoridades de la Comunidad
Europea no lo fue por motivos reli-
giosos. También fue “casual” que la
adopción de esta bandera se aprobó
el 8 de diciembre de 1955 “casual-
mente” festividad de la Inmaculada
Concepción. Las franjas azules y

blancas de la bandera americana co-
rresponden a los colores marianos.
También los colores blancos y azules
conforman las banderas del Estado
de Israel y la hebrea. Y es que “ca-
sualmente” las dieciocho veces que
María se apareció a Bernardette ves-
tía estos colores, blanco y azul.

La lectura fácil y el interés de los re-
latos hacen de un libro, que no pretende
ser ascético, un documento mariano de
interés para el gran público con cuya
lectura se profundiza en el conocimien-
to de María y, por supuesto, ayuda a
mejorar la devoción a Ella.

Francisco Giménez Bedmar

8 “Hipótesis sobre María” Hechos, indicios, Enigmas, Vittorio Messori, Ed. Planeta, Barcelona 2007. 333 págs.
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